

**Los hechos demuestran que la economía global está tomando más tiempo de lo esperado en poder recuperarse.**

**Por: Herberth Iván Roller Rivera**  
MBA/MSM-IS Case Western  
Reserve University

**E**n términos generales si bien los pronósticos de la economía mundial para el 2015 muestran un crecimiento mejor que en el 2014, no es suficiente como para fundamentar que el mundo nuevamente entrará en una fase expansionista. Es más, ante la caída del crudo y las estimaciones de menores demandas de petróleo, algunos analistas consideran que pueden venir desequilibrios importantes en las economías de varios bloques del orbe. Por otro lado, los metales preciosos no mostrarían cambios significativos en sus apreciaciones, por lo cual los sentimientos pesimistas sobre la dinámica económica no tienen un sólido argumento.

Los hechos demuestran que la economía global está tomando más tiempo de lo esperado en poder recuperarse, al menos con los pronósticos de los años pasados que empezaban a mostrarse sumamente optimistas, y poco a poco los estimados se sometían al filo constante de las tijeras. Si haces memoria, no hace más de tres años el Fondo Monetario Internacional vaticinaba que en el 2015, el mundo retornaría a un crecimiento de 4.8%. Si bien, Estados Unidos está mostrando indicadores saludables, el resto de las economías fuertes no tienen datos prometedores como es el caso de Japón, Europa y el Medio Este.

Y si aún nos esforzamos por hacer más memoria, los grandes mercados emergentes, que se mostraban en el centro del escenario económico mundial al considerarse como un motor de alta potencia, no han despegado como se esperaba. Hablamos del grupo BRIC (Brasil, Rusia, India y China) que supuestamente se vaticina que ingresarían al grupo selecto de grandes potencias, y hoy tiene serios problemas. Incluso China, que si bien podría superar un 7.1% de crecimiento de su PBI está muy lejos de sus



## Panorama Económico para el 2015

metas y ojalá que no se desequilibren sus indicadores con ese esperado tan bajo respecto a sus históricos de crecimiento. Por su parte Brasil, el único país latinoamericano del BRIC muestra incluso un mayor decaimiento, más aún por los últimos escándalos de corrupción que alejan la inversión, y las políticas internas que aparentemente tienen grandes similitudes con las de Venezuela y Argentina.

### Pronósticos conservadores

Así, el FMI no puede pronosticar más que un 3.2% de crecimiento en el orbe. El mayor crecimiento estaría en China, con 7,1%, aunque sería el menor crecimiento del dragón rojo desde 1990. El segundo mayor crecimiento sería explicado por Estados Unidos, y se estima que sería de 3.1%. La zona Euro que seguirá con problemas crecería en 1.3%, mientras que Japón lo haría en 0.8%. Antes tanto crecimiento dispar, es difícil pensar que pueda funcionar armónicamente el motor de la economía, tal como si los pistones de un motor real no tuviesen la misma fuerza y sincronización

necesaria para un funcionamiento correcto. Y ante un mundo más globalizado, difícil creer en recuperaciones más aceleradas.

### Estados Unidos a la vista

Estados Unidos parece ser actualmente el país más fortalecido, aunque como ya mencionamos la dependencia de sus empresas con otras partes del orbe podría no mantener sus fortalezas. De todas formas los macro indicadores son muy positivos. Desde la peor caída de los mercados en marzo del 2009, el S&P 500 creció en 200%, El NASDAQ en más de 260% y el Dow Jones en más de 165%. Pero no sólo los mercados han tenido estas cifras favorables, sino también que los niveles de desempleo han ido cayendo de manera constante hasta llegar a 6.1%, y la inflación también se mantiene controlada.

Así también la Reserva Federal por fin dejará su programa de bonos, con lo cual se considera que la economía al menos ya no está en cuidados intensivos. Sin embargo, el programa de bonos de la FED y sus tasas de